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El escudo antidrones para Palacio Nacional, en curso 
Plan militar. El sistema, contratado por Sedena en septiembre pasado, protege 34 mil metros 
cuadrados del histórico inmueble y sus alrededores contra ataques con explosivos, espionaje y 
piratería informática 

 
Frena la SCJN ola de amparos contra la reforma eléctrica 
Nada se moverá hasta que se resuelva la controversia constitucional 
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Panorama Nacional 
 
 
AMLO califica de metiche a Ted Cruz (El Universal, Alberto Morales, Pedro Villa y Caña y Antonio 
López, p. web). 
Miércoles 23 febrero 2022 
El presidente Andrés Manuel López Obrador consideró que el senador republicano 
estadounidense, Ted Cruz, es un “metiche” que auspicia la discordia. 
En la conferencia mañanera en Palacio Nacional, el Titular de Ejecutivo recomendó a los 
connacionales en Estados Unidos verlo como una persona que se entromete en asuntos que sólo 
le corresponden a México. En tanto, cinco de siete coordinadores integrantes de la Junta de 
Coordinación Política (Jucopo) en la Cámara de Diputados emitieron un pronunciamiento 
conjunto para rechazar las recientes declaraciones del senador estadounidense Ted Cruz. 
En el texto, firmado por Rubén Moreira (PRI), Ignacio Mier (Morena), Carlos Puente (PVEM), 
Alberto Anaya (PT), y Jorge Álvarez (MC), afirmaron que los integrantes de la actual 65 Legislatura 
están en desacuerdo con el republicano Cruz, pues sus expresiones representan una intromisión 
a la soberanía mexicana. 
Durante la conferencia mañanera, el presidente López Obrador indicó que “les diría a nuestros 
paisanos que consideren a ese señor [Ted Cruz] como un metiche que está auspiciando la 
discordia, y esto que lo tomen en cuenta por si este señor quiere seguir siendo senador, 
gobernador o presidente, pues que no estén pensando en una persona así. 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amlo-califica-de-metiche-ted-cruz 
 
Analiza el gobierno crear un fondo para la salud y la pensión de periodistas (La Jornada, 
Roberto Garduño y Fabiola Martínez, p. web). 
Miércoles 23 febrero 2022 
Frente a las dificultades económicas y salariales de la mayoría de los reporteros en el país, el 
presidente Andrés Manuel López Obrador estudia destinar un porcentaje del gasto de publicidad 
gubernamental para integrar un fondo que permita a los periodistas tener garantizado el 
derecho a la salud y a su pensión. En su conferencia matutina, el mandatario expuso que enfrenta 
una campaña mediática de fondo, ni siquiera es un asunto personal o periodístico, es una disputa 
por la nación. Es una lucha de poder entre dos concepciones distintas. 
De la revocación de mandato recomendó que no haya ningún acto de apoyo, que mejor como 
ciudadanos libres, independientes, participen el día 10 de abril. Y enseguida apuntó al Instituto 
Nacional Electoral (INE) porque sólo instalará 30 por ciento de las casillas (55 mil de un total de 
175 mil), y lo están haciendo todo a regañadientes, no lo hacen con gusto, no les causa placer la 
democracia. Así destacó la recomendación a participar en el ejercicio de revocación, porque el 
que quiere ser libre, lo será. Entonces, si hay que estar desde un día antes, hay que estar. Siempre 
hemos luchado en contra de la corriente, estamos enfrentando al INE, parece mentira. 
https://www.jornada.com.mx/2022/02/23/politica/004n1pol 
 
Frena la Corte los amparos contra la reforma eléctrica (La Jornada, Eduardo Murillo, p. web). 
Miércoles 23 febrero 2022 
La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) ordenó frenar los juicios de amparo pendientes 
en juzgados y tribunales de todo el país, en contra de la Ley de la Industria Eléctrica (LIE), hasta 
que el pleno de ministros resuelva sobre la constitucionalidad de esta norma, la cual es 
impugnada por empresas privadas de generación de energía. 
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Este tipo de aplazamientos es un procedimiento que contempla la Ley Orgánica del Poder 
Judicial de la Federación para los casos en los que se acumulan varios amparos sobre un mismo 
tema y se detecta que en las instancias iniciales se han emitido fallos contradictorios entre sí. 
El máximo tribunal publicó un acuerdo general en el que señala que ningún juzgado ni tribunal 
federal podrá emitir fallos sobre estos asuntos hasta en tanto el pleno de esta Suprema Corte de 
Justicia de la Nación resuelve las controversias constitucionales y la acción de 
inconstitucionalidad pendientes en la SCJN sobre la LIE. 
https://www.jornada.com.mx/2022/02/23/politica/003n1pol 
 
México mantendrá su embajada en Kiev a pesar del conflicto en Ucrania: Ebrard 
(Milenio, Adyr Corral y Enrique Luna, p. web). 
Martes 22 febrero 2022 
Ciudad de México. - El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, descartó que México 
mueva o evacúe su embajada en Kiev a pesar de la reciente escalada en el conflicto entre Ucrania 
y Rusia. "No tomaríamos ninguna decisión respecto a la embajada salvo que estuviera en grave 
peligro, que no hubiese condiciones para su funcionamiento, cuestión que hoy no es la 
situación", explicó Ebrard. En conferencia de prensa, el canciller precisó que la embajada va a 
permanecer en la capital de Ucrania, a diferencia de otros países como Estados Unidos, Reino 
Unido o la propia Rusia que han ordenado a todo su personal diplomático salir de la nación lo 
antes posible. "No tenemos previsto mover, cerrar o evacuar y regresar a México a la embajadora. 
La embajada mexicana va a seguir funcionando con normalidad en Kiev". Con respecto a los 
mexicanos que residen en Ucrania, detalló que, de momento, se tienen registradas a 96 familias, 
lo que implica a 209 personas en total. "Como son familias, la mitad son ucranianos y los menores 
ya nacieron allá, tienen las dos nacionalidades", refirió. 
https://www.milenio.com/politica/embajada-mexico-mantendra-ucrania-pese-conflicto-ebrard 
 
EU admite denuncia por casa gris: Gálvez (El Universal, Luis Carlos Rodríguez y Víctor Gamboa, p. 
web). 
Miércoles 23 febrero 2022 
La senadora del PAN Xóchitl Gálvez informó que la Comisión de Valores de Estados Unidos (U.S. 
Securities and Exchange Commission) dio entrada a la denuncia que presentó para que se 
investigue por un posible conflicto de intereses a la familia de José Ramón López Beltrán por el 
arrendamiento de una mansión en Houston, Texas, a un exalto directivo de la empresa petrolera 
Baker Hughes con la que Pemex tiene contratos vigentes. En rueda de prensa presentó el acuse 
de recibo de la denuncia vía electrónica que presentó hace dos semanas e indicó: “La Securities 
and Exchange Commission ha admitido la denuncia que una servidora hizo para ser investigado 
y aquí está el número de admisión para que lo conozcan, es el 16439-711-457-818. Esta es una real 
denuncia, no es una página, aquí están todos los elementos de la denuncia”. 
Expuso que “hoy tengo posibilidad de anexar nuevas pruebas, porque conocemos que ya ella ha 
hecho público parte del contrato. Eso seguramente será una prueba adicional para corroborar 
que si hay una relación contractual entre un alto ejecutivo de la empresa Baker Hughes y Carolyn 
Adams”. Luego de que senadores de Morena exigieron a los panistas pedir una disculpa por el 
deslinde la empresa Baker Hughes de un posible conflicto de intereses con la familia 
presidencial, la senadora por Hidalgo pidió a Morena no comer ansias y esperar a que el 
Departamento de Justicia de Estados Unidos determine si en esta operación de arrendamiento 
hubo o no un conflicto de intereses. 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/eu-admite-denuncia-por-casa-gris-galvez 
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Propone Morena frenar donativos de extranjeros (Reforma, Martha Martínez, p. web). 
Miércoles 23 febrero 2022 
Ciudad de México. - Reyna Celeste Ascencio, diputada de Morena, presentó una iniciativa para 
impedir que organizaciones civiles reciban donativos del extranjero para cabildeos o litigar en 
México. La reforma busca evitar que los donativos internacionales sean utilizados para 
entorpecer proyectos -algunos de ellos del Gobierno federal- o para promover y retrasar leyes, 
acusa la propuesta. "En caso de que las organizaciones reciban donaciones en forma directa o 
indirecta de Gobiernos o corporaciones privadas de carácter extranjero no podrán realizar las 
actividades a que se refiere esta fracción III (influir en la legislación o emprender acciones de 
litigio estratégico)", señala la iniciativa presentada ayer por la diputada de Morena. 
La propuesta obligaría a que las asociaciones informen al SAT y a la Secretaría de Gobernación el 
monto de los donativos, a desglosar su origen y a precisar el porcentaje que constituye de sus 
ingresos totales. 
https://www.reforma.com/propone-morena-frenar-donativos-de-extranjeros/ar2354707 
 
Quieren ley después del niño lesionado; presentarán iniciativa para revisiones en 
escuelas (Excélsior, Georgina Olson, p. web). 
Miércoles 23 febrero 2022 
Después de que un menor se lesionó el lunes con un arma que ingresó a su secundaria y que la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación estableció que no se puede aplicar el operativo Mochila 
Segura, pues no existe un marco legal que proteja el interés superior de la niñez, el diputado local 
del PAN, Héctor Barrera, dio a conocer a este diario que la próxima semana, junto con el 
coordinador de su bancada, Christian von Roehrich, presentará una iniciativa de ley en la materia 
ante el Congreso de la Ciudad de México. Será una iniciativa de ley para reglamentar el tema de 
la seguridad al interior de las escuelas y mejorar las condiciones de vigilancia, lograr que haya 
una revisión en la que se vele por el interés superior de la integridad de los alumnos, maestros y 
todo el personal de la escuela”, dijo en entrevista. 
El pasado 4 de febrero la Suprema Corte de Justicia de la Nación dio a conocer que concedió un 
amparo contra el programa Mochila Segura a dos padres de familia, al considerar que implica un 
“potencial riesgo de abusos, arbitrariedades y gran discrecionalidad en la ejecución del 
programa”. El argumento central de la corte es que actualmente no existe una ley que dé marco 
jurídico al programa y por lo tanto tampoco existe un reglamento que proteja los derechos a la 
privacidad e intimidad de los alumnos. Barrera destacó que antes de presentar la iniciativa de 
ley, en la sesión ordinaria de mañana, presentarán un punto de acuerdo para proponer medidas 
inmediatas de protección a los alumnos en las escuelas. 
https://www.excelsior.com.mx/comunidad/quieren-ley-despues-del-nino-lesionado-
presentaran-iniciativa-para-revisiones-en-escuelas 
 
Con sistema antidrones, Sedena 'blinda' Palacio Nacional de ataques y espionajes 
(Milenio, Gaspar Vela, p. web). 
Miércoles 23 febrero 2022 
La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) adquirió un sistema antidrones para crear una “No 
Fly Zone” (lugar libre de vuelo de drones), en Palacio Nacional y sus inmediaciones - 34 mil 300 
metros cuadrados -, con el fin de evitar que se vulnere la seguridad y la privacidad del presidente 
Andrés Manuel López Obrador, mediante ataques, espionajes o hackeos.  
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La Sedena señaló que se han detectado sobrevuelos de drones no autorizados en zonas cercanas 
al recinto histórico, los cuales - según la institución castrense - podrían ser utilizados para atacar 
con material explosivo o venenoso el sitio donde vive el mandatario, o bien, robar información. 
“Los usos de drones maliciosos pueden tener diferentes fines, entre ellos; ataques por medio de 
drones con material explosivo venenoso y ataques con drones adaptados con armas de 
fabricación casera. Realizar espionaje que pueda vulnerar la privacidad de actividades tácticas, 
así como ataques de hackeo o robo de información, por medio de equipo de recopilación 
electrónica atado a drones (IMSI cátcher furtivo casero) o equipo de robo de información IP”. 
https://www.milenio.com/politica/sistema-antidrones-sedena-blinda-palacio-nacional-ataques 
 
Presidente viola veda de revocación: Tribunal (El Universal, Ariadna García, p. web). 
Miércoles 23 febrero 2022 
El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó que el Presidente de 
la República realiza actos de propaganda gubernamental en periodo prohibido. 
Ello se refiere a la gira que el Jefe del Ejecutivo federal hizo el 12 y 13 de febrero pasado en Sonora. 
Derivado de una queja que presentó el PAN ante la Comisión de Quejas y Denuncias del INE se 
dictó medida cautelar consistente en eliminar de distintas publicaciones en internet, la difusión 
de los actos que realizó el Mandatario federal esos días. 
Esas publicaciones resaltaban acciones realizadas por el Poder Ejecutivo federal y difundieron 
actividades gubernamentales, principalmente obra pública y se destacaron beneficios a los 
habitantes de ciertas zonas, por lo que sí se consideró propaganda oficial. 
El presidente Andrés Manuel López Obrador impugnó la determinación de la comisión. 
En el proyecto presentado por el magistrado Indalfer Infante Gonzáles se confirmó el dictado de 
las medidas cautelares debido a que las manifestaciones de actos de gobierno por parte del 
Presidente se dirigieron a difundir logros, avances, inversión, proyecciones y beneficios 
alcanzados por un programa oficial. 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/presidente-viola-veda-de-revocacion-tribunal 
 
Grave, desaparición en México; hay 98 mil casos (El Universal, Víctor Gamboa y Ariadna García, 
p. web). 
Miércoles 23 febrero 2022 
El Registro Nacional de Personas Desaparecidas y no Localizadas de la Secretaría de 
Gobernación (Segob) reporta, desde 1964 hasta ayer, 98 mil 190 personas sin localizar en el país, 
con un aumento de 39 casos diarios en promedio, aunque la cifra podría ser mayor debido a que 
hay familias que no denuncian por miedo o desconfianza en las autoridades. 
El Estado mexicano reconoció una situación grave en las desapariciones, pero también en 
materia forense y justicia que fue creciendo a partir de 2006, en la administración del 
expresidente Felipe Calderón, cuando se registró un repunte en la desaparición de personas, 
fenómeno que permanece hasta hoy. Aunque en este sexenio la cifra de desaparecidos es mayor 
comparada con la de las administraciones de los expresidentes Calderón Hinojosa y Enrique 
Peña Nieto, eso no significa que actualmente haya más desapariciones, sino que se presentan 
más denuncias relacionadas incluso con casos de hace cinco, 10 o más años.  
La Comisión Nacional de Búsqueda de Personas Desaparecidas (CNBPD) se creó en 2017, pero 
fue hasta febrero de 2019 cuando Karla Quintana Osuna asumió el cargo de comisionada, que se 
comenzó a trabajar con un Registro Nacional de Personas Desaparecidas y no Localizadas y 
gracias a él, hoy se sabe que las principales víctimas son hombres de entre 20 y 40 años, y 
mujeres de 15 a 25 años. 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/grave-desaparicion-en-mexico-hay-98-mil-casos 
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Conflicto Ucrania-Rusia dispara precio de gasolina (El Universal, Noe Cruz Serrano, p. web). 
Miércoles 23 febrero 2022 
El conflicto entre Rusia y Ucrania, que se prevé subirá de tono en los próximos días, puede 
presionar al alza en el corto plazo los precios de las gasolinas a escala global, efecto que no podrá 
esquivar el mercado mexicano, dijeron especialistas. Analistas indicaron que los aumentos 
comienzan a registrarse y es posible que se perciban casi de inmediato, con algunas estaciones 
de servicio superando niveles de 25 pesos por litro en el caso de la gasolina regular y 27 pesos en 
el caso de la premium, provocados por el alza en las cotizaciones del petróleo crudo a nivel 
internacional. El barril de petróleo West Texas Intermediate, referencia para el mercado local, 
cerró ayer en 92.35 dólares, un alza de 1.41%, mientras que la mezcla mexicana de exportación 
terminó en 88.48 dólares por tonel, es decir, un avance de 3.42%. A últimas fechas, el WTI llegó a 
máximos de siete años y medio. Alejandro Montufar Helú, CEO de PetroIntelligence, comentó 
que los petroprecios se elevan y “vamos a ver mayores presiones para los precios de los 
energéticos en México”. De hecho, añadió, es posible que el estímulo fiscal a la gasolina regular 
vuelva a ser de 100% este viernes, “porque las presiones se vienen fuertes”. 
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/conflicto-ucrania-rusia-dispara-precio-de-gasolina 
 
Obligan a empresas a volver con Pemex (Reforma, Diana Grande, p. web). 
Miércoles 23 febrero 2022 
Ciudad de México. - Al reducir la vigencia de permisos de importación de combustibles y cancelar 
operaciones de almacenamiento, como sucedió con Monterra Energy, la Secretaría de Energía 
(Sener) está orillando a las empresas a restablecer una relación de suministro con Pemex. 
Conforme los permisos van venciendo, la Sener no los refrenda, lo que desincentiva la operación 
de las empresas, de acuerdo con especialistas. "Lo que está haciendo la Sener con los permisos 
de importación vigentes es esperar a que caduquen para ya no dar un referendo, de hecho, hay 
varios permisos que vencen (en este mes). "Esto lo que implica es falta de inversiones porque las 
empresas extranjeras están muy desilusionadas y, obviamente, la estrategia de crecimiento que 
se tenía ya no se visualiza de esa manera. Realmente el mercado se está cerrando 
completamente a Pemex y CFE", aseguró Alicia Zazueta, directora general de EServices. 
Esta situación obliga a las empresas que ya importaban sus combustibles a volver a establecer 
una alianza comercial con Pemex y, a su vez, implica una afectación a los usuarios finales que ya 
no tendrán opciones que realmente sean competitivas, explicó. 
Según el último listado de la Sener, al 1 de febrero tiene vigentes 88 permisos, cuando en diciebre 
de 2018 se tenían más de mil. De los permisos vigentes, los que mayor riesgo corren son los de 
gasolinas, diesel, combustóleo y turbosina, consideró. 
https://www.reforma.com/obligan-a-empresas-a-volver-con-pemex/ar2354588?v=2 
 
Acusan intento de desaparecer escuelas de tiempo completo; eliminarían jornada 
ampliada y comedor (Excélsior, Abraham Nava, p. web). 
Miércoles 23 febrero 2022 
Ciudad de México. - Con la eliminación de las escuelas de tiempo completo del programa La 
Escuela Nuestra (LEEN), 3.6 millones de niñas, niños y adolescentes se quedarán sin servicio de 
alimentación y horas extras de aprendizaje, alertaron organizaciones de la sociedad civil, luego 
del desacato de la sentencia de amparo que buscaba frenar la desaparición de las mismas. 
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Hace dos años, el gobierno federal decidió dejar sin recursos a las escuelas de tiempo completo, 
pero tras la presión de padres de familia, maestros y activistas, la Cámara de Diputados aprobó 
recursos para que los objetivos del programa se cubrieran con dinero de La Escuela es Nuestra, 
con lo que además de las mejoras a la infraestructura de los planteles, también se encargaría de 
la jornada escolar ampliada y el servicio de alimentación.  
Si bien el programa federal dejaba de existir como tal, la escuela de tiempo completo, aún 
golpeada, sobrevivía a través de LEEN”, indicó Mexicanos Primero en un comunicado. 
Para este año, LEEN recibió un aumento presupuestal de poco más del 10% respecto a 2021, con 
un total de cerca de 14 mil millones de pesos. 
Sin embargo, alertó la organización, en un anteproyecto de reglas de operación ante la Comisión 
Nacional de Mejora Regulatoria (Conamer), la SEP busca eliminar totalmente los componentes 
de alimentación y jornada ampliada. 
https://www.excelsior.com.mx/nacional/acusan-intento-de-desaparecer-escuelas-de-tiempo-
completo-eliminarian-jornada-ampliada-y 
 
Trump propone emular a Putin y enviar “fuerza de pacificación” a la frontera con 
México (El Universal, Redacción, p. web). 
Martes 22 febrero 2022 
El expresidente estadounidense, Donald Trump, propuso hoy emular al mandatario ruso, 
Vladimir Putin, y enviar una “fuerza de pacificación” a la frontera con México. 
En una entrevista para el programa radiofónico The Clay Travis and Buck Sexton Show, Trump 
fue cuestionado sobre la decisión de Putin de reconocer la independencia de los territorios 
separatistas ucranianos de Donetsk y Lugansk y de enviar lo que el jefe de Estado ruso llama 
fuerzas para “el mantenimiento de la paz”. 
“Vi en televisión lo que dijo -Putin- y pensé, 'esto es una genialidad'. Putin declara una gran 
porción de Ucrania, de Ucrania, Putin la declara independiente. Es maravilloso… ¿Qué tan 
inteligente es eso? Y va a entrar y a ser un pacificador. Es la fuerza de paz más fuerte”. 
A decir de Trump, “eso podríamos hacer en nuestra frontera sur. Es la fuerza de paz más fuerte 
que haya visto. Había más tanques del ejército de los que haya visto. Van a mantener la paz, sin 
duda. Piensen en ello. Aquí hay un tipo muy inteligente… Lo conozco muy bien. Muy, muy bien”. 
Rusia nunca hubiera invadido Ucrania 
Trump aseguró, como también dijo en un comunicado, que lo que está pasando con Rusia jamás 
habría ocurrido en su gobierno, e insistió en que le “robaron” la elección de 2020, a pesar de que 
nunca hubo prueba alguna de fraude. 
https://www.eluniversal.com.mx/mundo/trump-propone-emular-putin-y-enviar-fuerza-de-
pacificacion-la-frontera-con-mexico 
 
Llama EU a que se proteja a periodistas mexicanos (El Universal, Agencia, p. web). 
Miércoles 23 febrero 2022 
Washington. - El secretario de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, pidió ayer más 
protección para los periodistas mexicanos ante los repetidos asesinatos de profesionales de los 
medios registrados en el país. “El alto número de periodistas asesinados en México este año y las 
amenazas continuas que enfrentan son preocupantes”, señaló a través de Twitter. 
El jefe de la diplomacia estadounidense dijo sumarse “a quienes piden más rendición de cuentas 
y protecciones para los periodistas mexicanos”. “Mi corazón está con los seres queridos de 
aquellos que dieron sus vidas por la verdad”, concluyó en su breve mensaje.  
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A su vez, el exdirector para las Américas de la organización Human Rights Watch, José Miguel 
Vivanco, aplaudió el apoyo por parte del secretario de Estado de la Unión Americana. 
A través de Twitter, Vivanco subrayó que, con el mensaje, Blinken se suma a la preocupación por 
los asesinatos de comunicadores en México. 
“Excelente declaración del secretario de Estado sumándose a la creciente preocupación por los 
asesinatos de periodistas en México”, escribió en la red social. 
Este mes, los senadores Marco Rubio y Tim Kaine habían escrito a Blinken para expresar su 
preocupación por los asesinatos de periodistas en el país vecino y para denunciar la “inacción” 
por parte del gobierno mexicano. 
Los senadores, republicano y demócrata, defendían que Estados Unidos debía instar al 
presidente Andrés Manuel López Obrador a mejorar la protección de los periodistas. 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/llama-eu-que-se-proteja-periodistas-mexicanos 
 
Occidente busca ahorcar financieramente a Vladimir Putin (El Universal, Agencia, p. web). 
Miércoles 23 febrero 2022 
Washington/Bruselas. - En respuesta a la orden del presidente ruso, Vladimir Putin, de enviar 
tropas a las regiones separatistas prorrusas en el este de Ucrania de Donetsk y Lugansk, a las que 
reconoció su independencia, los líderes mundiales respondieron con un ahorcamiento 
financiero. Alemania tomó medidas para congelar la certificación del gasoducto Nord Stream 2, 
con el que se preveía transportar gas ruso a ese país. 
El gasoducto había generado discusión política prácticamente desde su gestación justamente 
por el temor, sobre todo en el este de Europa, de que creara una dependencia energética de 
Rusia. El Nord Stream 2 une a Rusia con Alemania a través de un tubo de mil 230 kilómetros bajo 
el mar Báltico con una capacidad de 55 mil millones de m3 de gas al año, en la misma ruta que 
su gemelo, el Nord Stream 1, que funciona desde 2012. Al rodear Ucrania, se supone que la ruta 
aumentará las posibilidades de suministrar gas ruso a Europa en un momento en que la 
producción de la Unión Europea (UE) está disminuyendo. 
En Washington, el presidente estadounidense, Joe Biden, anunció sanciones financieras como 
castigo por lo que llamó “el comienzo de una invasión rusa de Ucrania”. Las sanciones afectarán 
a las instituciones financieras y a los oligarcas rusos. Dijo que EU impondría un “bloqueo total” a 
dos grandes instituciones financieras rusas y “sanciones integrales” a la deuda rusa. “Hemos ais- 
lado al gobierno de Rusia de las finanzas occidentales”, dijo Biden. Prometió que vendrían más 
sanciones si Putin sigue adelante. 
La UE anunció sanciones dirigidas a los 351 legisladores de la Duma que votaron a favor del 
reconocimiento de las regiones separatistas en Ucrania, así como a otros 27 funcionarios e 
instituciones rusas de la defensa y la banca. También intentaron limitar el acceso de Moscú a los 
mercados financieros y de capitales. 
https://www.eluniversal.com.mx/mundo/occidente-busca-ahorcar-financieramente-vladimir-
putin 
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Senadores se autorizan fines de semana largos (El Universal, Bajo Reserva, Columna de Opinión, 
p. web). 
Miércoles 23 febrero 2022 
La Mesa Directiva y la Junta de Coordinación Política del Senado acordaron darse fines de 
semana largos en todo lo que resta del periodo ordinario de sesiones, es decir hasta el próximo 
30 de abril. Ello, porque sesionarán los martes y miércoles para poder regresar a sus estados 
desde el miércoles por la tarde-noche y retornar a la capital del país hasta el siguiente martes. El 
acuerdo, nos dicen, no fue impugnado por nadie porque todos están interesados en realizar 
trabajo de promoción electoral para apoyar a sus candidatos de cara a los comicios del próximo 
mes de junio, y ya de paso, si les queda algún tiempo libre, atender los problemas de los 
ciudadanos de sus estados. 
El regaño del presidente de la Corte 
Ayer, nos hacen ver, durante la sesión del pleno de la Suprema Corte de Justicia se vivió un 
momento fuera de lo común. El ministro Alberto Pérez Dayán expuso su postura sobre la 
constitucionalidad de castigar con cárcel a quien presente documentación o información falsa 
para lograr una adopción y en su argumentación el jurista hizo una distinción entre hijos propios 
e hijos adoptivos. El ministro presidente, Arturo Zaldívar, se apresuró a reprender, con todo 
respeto, a su compañero en el pleno por la desafortunada utilización del lenguaje. Más tarde el 
ministro Zaldívar retomó el tema y difundió en su cuenta de Instagram su postura de que no hay 
distinción entre unos hijos y otros. 
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/periodistas-el-universal/senadores-se-autorizan-fines-
de-semana-largos 
 
Templo Mayor (Reforma, F. Bartolomé, Columna de Opinión, p. web). 
Miércoles 23 febrero 2022 
EN sus homilías mañaneras, con frecuencia Andrés Manuel López Obrador se compara con la 
figura del prócer de la Revolución y apóstol de la democracia, Francisco I. Madero. Pero una cosa 
es querer ser y otra, muy distinta, es serlo. 
EL PRESIDENTE quiere ser como Madero, pero éste gobernó para hacer cumplir plenamente la 
Constitución ("la libertad únicamente puede ser fructuosa dentro de la ley"). Además, a AMLO le 
gusta decir que desde Madero ningún otro Presidente había sido tan "atacado" como él mismo. 
La realidad, sin embargo, es que con Madero la libertad de expresión fue irrestricta: nunca 
descalificó, insultó o amenazó a sus críticos. 
MADERO era pragmático y sus expectativas eran modestas: aunque deseaba "todo lo posible por 
lograr el bienestar y la grandeza" de la gran mayoría del pueblo, sabía que "eso no es obra de un 
día ni de un hombre." También favorecía la empresa, la inversión privada y la llegada de 
inversionistas extranjeros. Y dio cabida en su gabinete a personajes de diversa tendencia política. 
EL COAHUILENSE no deseaba concentrar el poder (como suele suceder con los caudillos que 
triunfan en una revolución), sino hacer valer la división de poderes y el federalismo. Así que entre 
López Obrador y Madero... que cada quien encuentre las similitudes y diferencias. 
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2022-02-23/op221741 
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Trascendió (Milenio, Columna de Opinión, p. web). 
Miércoles 23 febrero 2022 
Que desde el fin de semana se mantienen en comunicación permanente el canciller Marcelo 
Ebrard y el representante de México ante la ONU, Juan Ramón de la Fuente, quien estuvo en 
consultas en Ciudad de México para definir la posición en torno a los hechos en Ucrania, más 
ahora que ya nos tocó el primer coletazo del despliegue de tropas rusas en dos territorios 
separatistas luego de que Donald Trump lo vio como “una gran idea” del “sabio” Vladímir Putin 
que EU debería replicar en su frontera sur. 
Que el desaire de Iberdrola, Femsa, Walmart y una decena más de grandes corporativos puso en 
vilo la celebración del foro de parlamento abierto sobre la reforma eléctrica programado para 
este miércoles y anoche estaba a un tris de ser cancelado, pues al cierre de esta edición 
solamente Farmacias del Ahorro, Minera Autlán y GPG México le habían confirmado su asistencia 
a la Junta de Coordinación Política, encabezada por el priista Rubén Moreira. 
Que tras la reunión con empresarios en Palacio Nacional, el presidente Andrés Manuel López 
Obrador recibió a los gobernadores de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, y de Morelos, 
Cuauhtémoc Blanco, dos de las entidades con más problemas de violencia. Desde hace semanas 
el primer mandatario está enfocado en bajar los índices de inseguridad en las zonas más 
violentas a la par que busca concretar sus proyectos de infraestructura. 
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1291 
 
Frentes Políticos (Excélsior, Columna de Opinión, p. web). 
Miércoles 23 febrero 2022 
1.  Espontáneos. El presidente Andrés Manuel López Obrador pidió a sus simpatizantes que 
planeaban una concentración en el Zócalo de la Ciudad de México, el próximo domingo, no 
hacerlo. Y es que este movimiento podría violentar la veda impuesta por la consulta de 
revocación de mandato y, por ello, pidió que consideren no realizar esa demostración pública de 
simpatía. Dijo que el Instituto Nacional Electoral está desarrollando la consulta de revocación de 
mandato “a regañadientes” y no por convicción, y reclamó al INE por no haber ejecutado un plan 
de austeridad que permitiera obtener recursos para realizar la consulta o pedir apoyo a las 
autoridades estatales. Calma. Ya habrá tiempo de mostrar apoyo… el 10 de abril. 
2.  Bendita paridad. Qué otra muestra de fuerza quiere Morena para decidir a su candidato para 
la gubernatura de Oaxaca. Gracias a su lucha por los derechos políticos de las mujeres, Susana 
Harp, quien aspira a la silla de Gobierno, reunió a 10 mil morenistas convencidos de que ella, y no 
Salomón Jara, el designado, es la mejor opción. Gran poder de convocatoria. Tras el fallo del 
Tribunal Electoral, la cúpula del partido deberá atender los reclamos de Harp, quien insistirá 
legalmente para que se designe a dos mujeres y, así, Morena cumpla con la paridad de género, 
por lo que Américo Villareal, en Tamaulipas, o Julio Menchaca, en Hidalgo, podrían salir de la lista. 
A nivel de calle, con la gente, como se hace la política, Harp tomó la delantera. 
https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1500127 
 
El Contador (Excélsior, Columna de Opinión, p. web). 
Miércoles 23 febrero 2022 
1. El boom de los unicornios mexicanos continúa, pues en la lista de compañías que pronto 
podrían superar el valor de mil millones de dólares hay por lo menos 30. Para Mario Fernández, 
director general de Aliat Agency, existen elementos que contribuyen a que una empresa alcance 
esa categoría como lo son qué tan innovador y escalable es su modelo, qué tan sólido es su 
proceso de adquisición de usuarios y, por supuesto, una gran estrategia de marketing.  
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Así, lo que tienen en común Uber, Kavak, Airbnb, Amazon, Shein, Bitso o Clip es que se 
encuentran “hasta en la sopa”, aunque la gran mayoría de estos negocios operan en números 
rojos en lo que sus modelos consiguen ser rentables. 
2. La que lanzó una buena noticia fue Mazda, que en México dirige Miguel Barbeyto, pues se 
decidió que en México, específicamente en su planta de Salamanca, comience a producirse la 
camioneta Mazda CX-3. Pese a la crisis que sigue enfrentando la industria por la falta de 
semiconductores, la empresa, que el año pasado celebró la producción de su unidad número un 
millón, mantiene sus planes de expansión, además de que busca aprovechar la experiencia de la 
mano de obra local. Este es un vehículo que, hasta ahora, se fabricaba en Hiroshima en Japón y 
que era importado para abastecer la demanda en el país, sin embargo, ahora la CX-3 también 
será mexicana. 
https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/141532 
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Los íntimos de López Beltrán en Pemex (El Universal, Carlos Loret de Mola, Columna de Opinión, p. 
web). 
Miércoles 23 febrero 2022 
Un tío y un amigo de toda la vida de los hermanos López Beltrán fueron piezas centrales para 
que Pemex aumentara los millonarios contratos a la empresa petrolera Baker Hughes mientras 
la casona en Houston de uno de sus ejecutivos era habitada por el hijo del presidente de México. 
El tío es el tabasqueño José Eduardo Beltrán Hernández. Le dicen “El Chelalo”. Él es consejero 
“independiente” de Pemex, nombrado por el gobierno de López Obrador. El Chelalo comparte 
el apellido Beltrán con los hijos del presidente porque es, en efecto, su tío. Según fuentes oficiales, 
el consejero Beltrán Hernández fue activo impulsor de ampliarle los contratos a Baker Hughes 
en 2019: cabildeó que prácticamente sin estudios ni justificación se votara en el Consejo de 
Petróleos Mexicanos dar facultad a que se firmara. 
El amigo de toda la vida se llama Abraham David Alipi Mena, y era el número dos de Pemex 
Exploración y Producción (PEP). Manejaba todo: contratos, pagos, proveedores, desde alimentos 
hasta ductos. Alipi es también tabasqueño, amigo de Andrés Manuel López Beltrán, “Andy”, el 
hijo del presidente que tiene más influencia dentro del gobierno. En 2020, Alipi viajó al Super 
Bowl en el avión privado de unos empresarios contratistas de Pemex. Después de que se reveló 
el escándalo, el presidente lo exoneró en la mañanera: claro, lo conoce desde hace años, es uno 
de los mejores amigos de su hijo.  
Andy y Alipi solían realizar animadas comidas en el restaurante Dante de Polanco en la Ciudad 
de México, y no tenían empacho en contar sus planes dentro del gobierno: Andy López Beltrán 
colocó a su amigo Alipi en PEP, que es el área donde se mueve más dinero de la paraestatal. 
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/carlos-loret-de-mola/los-intimos-de-lopez-beltran-en-
pemex 
 
El Ajusco, un “tiradero de mujeres” (El Universal, Héctor de Mauleón, Columna de Opinión, p. web). 
Miércoles 23 febrero 2022 
El lunes pasado, el comisario ejidal de Santo Tomás Ajusco solicitó apoyo a un grupo de 
trabajadores para que lo acompañaran a apagar un incendio que se había desatado en la zona 
boscosa. Hacia las 4 de la tarde, a la altura del kilómetro 32.5 de la carretera Picacho Ajusco, en la 
alcaldía de Tlalpan, la cuadrilla encontró el cuerpo de una joven, con huellas brutales de violencia. 
Se hallaba en posición decúbito dorsal. Le habían tapado la cara con un cobertor blanco con 
negro, según los agentes de la Fiscalía General de la Ciudad de México que acudieron al llamado. 
Se halló también una toalla con los logos de un hotel ubicado en Avenida Patriotismo. 
Los agentes de investigación peinaron la zona. Según el reporte que entregaron más tarde, no 
había en los alrededores cámaras de particulares, ni tampoco del C5. La más cercana fue hallada 
a tres kilómetros de distancia. En la zona boscosa donde se realizó el hallazgo no había tampoco 
viviendas próximas. 
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/hector-de-mauleon/el-ajusco-un-tiradero-de-mujeres 
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¿Acaso habrá guerra?, reviven miedos de generación (El Universal, Salvador García Soto, 
Columna de Opinión, p. web). 
Miércoles 23 febrero 2022 
Cuando era un niño y antes de dormir me asaltaban los pensamientos sobre el futuro, pensaba 
siempre si yo iba a llegar a vivir más allá del año 2000. Estábamos en 1981 y contaba apenas con 
12 años y el peor miedo de todos los niños de esa época era la “Tercera Guerra Mundial”. Tratando 
inútilmente de conciliar el sueño, inevitablemente venía a mi mente la posibilidad de que la 
poderosa Unión Soviética, con sus tentáculos extendiéndose por el mundo, terminara 
rompiendo el frágil equilibrio de la “guerra fría” y disparara el primer misil sobre Estados Unidos. 
Y de sólo pensar en lo que eso desataría y evocar casi inconscientemente la imagen de Hiroshima 
ardiendo, con un hongo de gas y radiación invadiéndolo todo, el futuro automáticamente se 
esfumaba y el miedo a sobrevivir a un cataclismo nuclear terminaba fragmentando en pedazos 
la idea de un yo en el futuro, para volver difuso y misterioso el 2 acompañado de tres ceros que 
evocaban la idea de un cambio total, no sólo de siglo sino del concepto de vida y del mundo 
como hasta entonces lo conocíamos. 
Ayer martes, mientras movía la pantalla con el dedo para actualizar la última información en 
redes sobre el conflicto entre Rusia y Ucrania, del cual depende la posibilidad de un choque entre 
el Kremlin y la Casa Blanca, revivieron inconscientemente los miedos con los que crecí de niño. 
Y aunque el castillo cumbre de la arquitectura rusa hoy no es tan poderoso como en los tiempos 
de la Rusia soviética —con su hermética Moscú, vieja capital del imperio socialista convertida 
ahora en una mezcla entre el pasado comunista y el presente del capitalismo salvaje—, lo que sí 
es un hecho es que Vladimir Putin conserva gran parte del potencial nuclear de la antigua URSS, 
y está mucho más loco y dictador que el agobiado Joe Biden que se aferra, desde la misma y 
única Casa Blanca, a una nueva “guerra mundial” como una forma de levantar su derrumbada 
imagen ante los estadounidenses. 
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/salvador-garcia-soto/acaso-habra-guerra-reviven-
miedos-de-generacion 
 
AMLO busca refugio con líderes empresariales (El Universal, Mario Maldonado, Columna de 
Opinión, p. web). 
Miércoles 23 febrero 2022 
En medio de los escándalos familiares por la llamada “casa gris”, las irregularidades de más de 63 
mil millones de pesos encontradas en su gobierno y la escalada de ataques contra los periodistas, 
el presidente Andrés Manuel López Obrador buscó refugio en uno de los sectores con los que se 
había mantenido enfrentado: el sector empresarial. 
A través de su exjefe de Oficina, Alfonso Romo, el Presidente convocó ayer a una comida a los 
principales líderes gremiales del país, con el pretexto de la despedida de Carlos Salazar de la 
presidencia del Consejo Coordinador Empresarial (CCE). En sus redes sociales, López Obrador 
presumió una fotografía acompañada de 16 presidentes y directores de las principales cámaras 
y organismos del sector privado. En un segundo mensaje agregó que “no todo fue miel sobre 
hojuelas, pero fueron más las coincidencias y el respeto por el bien del país”. El tono del 
Presidente, el cual mantuvo durante la comida que se llevó a cabo en Palacio Nacional, fue de 
conciliación. No hubo reproches, como los que suele disparar en sus conferencias y giras, ni 
tampoco calificativos como los de “mafia del poder”, “minoría rapaz” o “traficantes de influencias”. 
Contrario a otras reuniones, el Presidente dejó hablar a todos y pidió a los secretarios que lo 
acompañaron, el de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, y el de Gobernación, Adán Augusto 
López, tomar nota sobre los planteamientos de los representantes del sector privado. 
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La sensación de algunos de los asistentes a la reunión fue que se encontraron con un Presidente 
ávido de aliados y amigos, como si reconociera que la crisis que atraviesa a la mitad de su 
gobierno puede definir el resto de su administración. El Presidente feroz y estridente de las 
conferencias matutinas y los mítines se movió al otro extremo, o por lo menos eso percibieron 
algunos de los líderes empresariales. 
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/amlo-busca-refugio-con-lideres-
empresariales 
 
Consulta amordazada (Reforma, Sergio Sarmiento, Columna Jaque Mate, p. web). 
Miércoles 23 febrero 2022 
"Les invito a participar en eso 
que me prohibieron hablar". Claudia Sheinbaum 
El debate y el diálogo son la razón de ser de la política. Por eso es tan absurdo que se prohíba a 
los políticos promover o debatir la consulta de revocación de mandato del presidente Andrés 
Manuel López Obrador. Sin embargo, la enmienda constitucional de 2019 que estableció la 
revocación, ya en los tiempos de la Cuarta Transformación, creó la mordaza. Aplaudo que los 
políticos de Morena la cuestionen hoy, pero me pregunto por qué no se opusieron a ella cuando 
su propio partido la creó. 
Fueron los legisladores de Morena quienes, a instancias del Presidente, impulsaron la legislación 
para la revocación de mandato. Ellos redactaron el nuevo y kilométrico artículo 35 de la 
Constitución para señalar: "Queda prohibido el uso de recursos públicos para la recolección de 
firmas, así como con fines de promoción y propaganda relacionados con los procesos de 
revocación de mandato". El INE, y los organismos públicos locales, decidieron, "promoverán la 
participación ciudadana y serán la única instancia a cargo de la difusión...". El artículo también 
suspendió "la difusión en medios de comunicación de toda propaganda gubernamental de 
cualquier orden de gobierno". Añadió: los poderes públicos, órganos autónomos, dependencias 
y entidades de la administración pública "solo podrán difundir las campañas de información 
relativas a los servicios educativos y de salud o las necesarias para la protección civil". 
https://www.reforma.com/consulta-amordazada-2022-02-23/op221743 
 
El peligro de exacerbar los nacionalismos (Excélsior, Pascal Beltrán del Río, Columna Bitácora del 
Director, p. web). 
Miércoles 23 febrero 2022 
El abrupto reconocimiento por parte del presidente Vladimir Putin de dos autoproclamadas 
repúblicas rusas en el este de Ucrania –Donetsk y Lugansk– ha puesto al mundo en la tensión 
militar más grave desde la Crisis de los Misiles de 1962, pero también trae a la memoria un 
episodio que precedió a la Segunda Guerra Mundial: el respaldo de la Alemania nazi a los sudetes 
en 1938. Sudetenland –en alemán– fue el nombre que se dio a distintas regiones 
germanohablantes de la entonces Checoslovaquia. En febrero de ese año, Adolfo Hitler 
demandó la autodeterminación de todos los alemanes en Austria y Checoslovaquia. 
Instigados por el partido nazi, los sudetendeutsche o sudetes comenzaron a sublevarse, lo cual 
llevó a las autoridades checas a enviar soldados. La propaganda alemana presentó esa reacción 
como un intento de genocidio. 
Checoslovaquia se había formado con la desintegración del Imperio Austrohúngaro después de 
la Primera Guerra Mundial. En el nacimiento del nuevo país habían confluido las regiones de 
Bohemia, Moravia, Silesia Oriental y Eslovaquia. 
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Descendiente de colonos invitados por los monarcas de Bohemia en el siglo XIII, la minoría 
sudete, de unos 3.5 millones de habitantes, conservaba la cultura y tradición alemanas. En 1933, 
se creó el Partido Alemán de los Sudetes, que, con el apoyo de Hitler, comenzó a hacer demandas 
al gobierno checo, cada vez más difíciles de cumplir. 
Hitler comenzó la ocupación con una guerra de baja intensidad, tomando el poblado fronterizo 
de Aš, la noche del 18 de septiembre de 1938. En respuesta a las incursiones alemanas, 
Checoslovaquia ordenó una movilización general el día 22.   
https://www.excelsior.com.mx/opinion/pascal-beltran-del-rio/el-peligro-de-exacerbar-los-
nacionalismos/1500111 
 
Justa mayor paga para los mejores (Milenio, Carlos Marín, Columna El Asalto a la Razón, p. web). 
Miércoles 23 febrero 2022 
Ayer en la mañanera salió a flote la razón por la que, como en todas las profesiones y oficios, 
existen diferencias en el ingreso económico de los periodistas, lo mismo entre los que de verdad 
lo son que los farsantes que se ostentan como tales. 
El tema lo planteó este lunes el presidente López Obrador, al mostrarse contrariado por los 
“desproporcionados” pagos a los “de mero arriba” frente a los de “la mayoría”. 
No sabe que en el periodismo (y en todas las actividades humanas) aplica la máxima de que 
hasta en los microbuses del transporte colectivo “hay de rutas a rutas”. 
Lo que sus contratantes valoran en reporteros, fotógrafos, camarógrafos, articulistas, 
productores, editores, cartonistas, ilustradores y demás es su experiencia y trayectoria que se 
miden, entre otros referentes, por el dominio de su oficio. 
En el caso de los reporteros, por ejemplo, la pulcritud en la redacción, el manejo de los datos que 
difunden, así como su perlario de notas informativas, reportajes, entrevistas y crónicas 
reveladoras de asuntos cuya importancia tiene repercusión, que no solo permanecen en la 
memoria colectiva sino recompensan a los oficiantes con algo mejor que la paga: su credibilidad 
pública y la confianza de sus lectores, audiencias de radio y televisión o usuarios de las redes. 
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/justa-mayor-paga-para-los-
mejores 
 
Los muertos por los abrazos y no balazos (Milenio, Joaquín López-Dóriga, Columna En Privado, p. 
web). 
Miércoles 23 febrero 2022 
Rosa Icela Rodríguez, secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, mostró el lunes ante el 
Presidente de la República la reducción de homicidios en enero de este año comparado con 
enero de 2021, lo que es cierto. 
Pero sus cifras no son para celebrar nada. 
Con base en los datos oficiales del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad 
Pública, al día de ayer, la suma de homicidios dolosos en sus primeros 38 meses de gobierno 
llega a 113 mil 508, de los que en 2019 se cometieron 36 mil 661, un promedio de 3 mil 55 
mensuales; en 2020 fueron 36 mil 579, 82 menos que el año anterior, un promedio de 3 mil 48 al 
mes; y en 2021, 33 mil 315, cifra inferior en 3 mil 264 a los de 2020, con un promedio de 2 mil 854 
mensuales. 
Enero registró 2 mil 427 muertes y en 21 días de febrero mil 435. 
En los primeros 38 meses de gobierno, Vicente Fox tuvo 43 mil 77 homicidios dolosos, Felipe 
Calderón 45 mil 417, 9 por ciento más, Enrique Peña Nieto 67 mil 338, 48 por ciento más, y López 
Obrador 113 mil 508, un alza de 65 por ciento. 
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Los peores países en cuanto a homicidios totales en 2021 son Brasil, 50 mil 33; India, 42 mil 879, y 
México ocupa el tercer lugar mundial con 33 mil 315. 
El comparativo global de homicidios por cada 100 mil habitantes da una idea de la tragedia: 
México ocupa el sexto lugar global con 26.8 por ciento, solo después de Jamaica, Venezuela, 
Honduras, Bolivia y Sudáfrica 
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/los-muertos-por-los-
abrazos-y-no-balazos 
 
Llegar sanos y salvos al 2024 (El Financiero, Enrique Quintana, Columna Coordenadas, p. web). 
Miércoles 23 febrero 2022 
En el sector empresarial, prevalece cada vez más la convicción de que el objetivo de los siguientes 
tres años es llegar sanos y salvos a la otra orilla. 
¿Qué significa esto? 
Lo que quiere decir es que más allá del intento de que el presidente López Obrador o el Congreso 
puedan ajustar algunas políticas, como por ejemplo la reforma eléctrica, el propósito más 
importante será que no se genere una inestabilidad mayor en materia financiera o política antes 
del cambio de gobierno. 
En lo que toca al ámbito financiero, la certidumbre de que López Obrador tiene la convicción de 
que las finanzas públicas deben estar razonablemente equilibradas lleva a la conclusión de que 
no va a incurrir en un gasto deficitario, que pudiera producir inquietud entre los inversionistas. 
Tampoco va a modificar de manera significativa el esquema tributario. 
Ha establecido el compromiso de que las tasas impositivas no se moverán y los incrementos de 
la recaudación provendrán de la eficiencia administrativa, así como de una eliminación del 
proceso de erosión de la base tributaria, lo que de por sí ha resultado bastante traumático para 
muchos sectores. 
En este mismo capítulo, el presidente de la República sigue convencido de respetar la autonomía 
del Banco de México, por lo cual éste tomará sus decisiones en materia de política monetaria y 
tasas de interés en función de sus objetivos de control de la inflación, sin mayor presión. 
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/02/23/llegar-sanos-y-salvos-
al-2024/ 
 
No hay conflicto de interés, pero vive la polarización (El Financiero, Raymundo Riva Palacio, 
Columna Estrictamente Personal, p. web). 
Miércoles 23 febrero 2022 
En 20 de los 21 diarios de información en la Ciudad de México, el resultado de la auditoría que 
mandó a hacer la petrolera Baker Hughes, que concluyó que no hubo conflicto de interés en el 
arrendamiento de una casa en Houston, propiedad de un ejecutivo de la empresa, donde vivió 
el hijo del presidente Andrés Manuel López Obrador, fue enterrado en las páginas interiores. Sólo 
La Jornada, que es un periódico orgánico de Palacio Nacional, publicó esa información con un 
llamado discreto en su primera plana. Para ser la crisis más profunda que ha tenido el Presidente 
en su sexenio, ventilada ampliamente en los periódicos y profusamente en sus columnas de 
opinión, parece un error de jerarquización. O quizá no es así. 
El tema que despertó pasiones encendidas del lado de la Presidencia y de la prensa debería 
haber terminado, por cuanto el fondo de la discusión, al saber si existió un conflicto de interés, 
pero no se detuvo. El debate continuó en los espacios de opinión, donde ayer hubo 
descalificaciones a la auditoría solicitada por Baker Hughes, insinuando que era ilegítima porque 
la hizo una parte involucrada.  
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Ese análisis es incorrecto por varias razones. Una de ellas es que la auditoría no la hizo in-house 
la empresa directamente, sino contrató un reputado despacho de abogados en Houston, R. 
McConnel Group, que entre sus especialidades está el cumplimiento corporativo de normas 
éticas (compliance). Sus investigadores realizaron exámenes forenses y revisaron archivos y 
correos electrónicos de la computadora de Keith Schilling, el exejecutivo que rentó su casa a la 
esposa de José Ramón López Beltrán, antes de concluir: 
1.- Schilling no tuvo responsabilidad ni estuvo involucrado en ningún trabajo de Baker Hughes 
en México, incluidos los negocios con Pemex. 
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2022/02/23/no-hay-conflicto-
de-interes-pero-vive-la-polarizacion/ 
 
Bonistas inflexibles y TV Azteca con todo (El Financiero, Darío Celis, Columna La Cuarta 
Transformación, p. web). 
Miércoles 23 febrero 2022 
DESDE HACE CUANDO menos un par de años, incluso antes de la pandemia del Covid-19, la 
industria de la televisión se ha visto obligada a iniciar un proceso de transformación acelerado y 
disruptivo. Sin embargo, al igual que muchos rubros, el televisivo sufrió de manera particular el 
embate de la pandemia. El principal, caídas dramáticas en ventas por la contracción en el 
mercado publicitario. Asimismo, incrementos en los costos de generación de contenidos, la 
irrupción y consolidación de competidores en medios digitales y cambios en la actitud y hábitos 
de las audiencias. Para hacer frente a esta nueva realidad, compleja y llena de desafíos, todas las 
empresas de la industria en México tuvieron que adaptarse, reducir costos e innovar contenidos. 
Fue el caso de TV Azteca, que ante caídas de ventas de hasta 40%, arrancó hace un año una 
reestructura financiera con el objetivo de asegurar la continuidad y futuro de sus operaciones. 
Como muchas otras empresas de diversos sectores durante la pandemia, la compañía que fundó 
Ricardo Salinas Pliego ha tenido que enfrentar los estragos y múltiples afectaciones derivadas 
de esa crisis. En 2024 enfrentará un vencimiento de 400 millones de dólares de notas sénior y 
lleva más de 12 meses negociando con sus tenedores de bonos una salida constructiva, sin 
afectar la marcha del negocio. 
Los principales bondholders son Fidelity Investments, Doubleline Capital, ST. James´s Place, 
Invesco, Schroders, Contrarian Capital Management y Cyrus Capital Partners. 
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2022/02/23/bonistas-inflexibles-y-tv-
azteca-con-todo/ 
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Procuraduría Agraria 
 
 
Presentan Estrategia General por la Planeación Territorial (Gob.mx, Secretaría de Desarrollo 
Agrario Territorial y Urbano, Comunicado 580/2022, p. web). 
Martes 22 febrero 2022 
Ciudad de México. - La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), en 
coordinación con la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), presentó la 
Estrategia General por la Planeación Territorial que tiene por objetivo reorientar el uso y 
ocupación del suelo hacia un modelo sostenible, equilibrado y justo.  
Al participar en la primera Sesión Ordinaria 2022 del Consejo Nacional de Ordenamiento 
Territorial y Desarrollo Urbano, el titular de la Sedatu, Román Meyer Falcón, destacó la 
importancia de la planeación para impulsar el desarrollo a corto, mediano y largo plazo y anunció 
que la dependencia pondrá en operación el Sistema de Información Territorial y Urbano (SITU), 
para que los gobiernos estatales y municipales cuenten con información actualizada para la 
conformación de sus programas.  
“Como parte de esta estrategia territorial, tenemos la meta de actualizar más de 500 Programas 
de Desarrollo Urbano Municipales en lo que resta de esta administración. Para alcanzar estos 
objetivos coadyuvamos los tres órdenes de gobierno en impulsar el crecimiento ordenado de las 
ciudades”, destacó. En su mensaje la secretaria de Semarnat, María Luisa Albores González, 
señaló que el ordenamiento ecológico del territorio es una herramienta de política pública muy 
importante porque permite planificar los espacios de vida de las comunidades sin separar el 
aspecto ecológico del urbano y garantizar un mayor bienestar.  
En coordinación con la Procuraduría Agraria (PA), la dependencia trabaja con las secretarias y 
secretarios de medio ambiente de las entidades federativas para la construcción colaborativa de 
ordenamientos territoriales en los núcleos agrarios, ejidos y comunidades. “Es una forma de 
gobernar con el pueblo y hacer ciudadanía”, apuntó la titular de Semarnat. 
https://www.gob.mx/sedatu/prensa/presenta-sedatu-estrategia-general-por-la-planeacion-
territorial 
Video: https://www.youtube.com/watch?v=gtncDd2uq1I&ab_channel=Gobernaci%C3%B3n 
Información relacionada: 
 

- Presentan Estrategia General por la Planeación Territorial (Gob.mx, Secretaría de 
Medio Ambiente y Recursos Naturales, Comunicado, p. web). 

Martes 22 febrero 2022 
La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), en coordinación con la 
Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), presentó la Estrategia General 
por la Planeación Territorial, con el objetivo de reorientar el uso y ocupación del suelo hacia un 
modelo sostenible, equilibrado y justo. Al presidir la primera Sesión Ordinaria 2022 del Consejo 
Nacional de Ordenamiento Territorial y Desarrollo Urbano, el titular de Sedatu, Román Meyer 
Falcón, destacó la importancia de la planeación para impulsar el desarrollo en el corto, mediano 
y largo plazo; y anunció que la dependencia lanzará el Sistema de Información Territorial y 
Urbano (SITU) para que los gobiernos estatales y municipales cuenten con información 
actualizada para la conformación de sus programas. “Como parte de esta estrategia territorial 
tenemos la meta de actualizar más de 500 Programas de Desarrollo Urbano Municipales en lo 
que resta de esta administración, para alcanzar estos objetivos coadyuvamos con los tres 
órdenes de gobierno en impulsar el crecimiento ordenado de las ciudades”, destacó. 
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En su mensaje, la titular de Semarnat, María Luisa Albores González, señaló que el ordenamiento 
ecológico del territorio es una herramienta de política pública muy importante porque permite 
planificar los espacios de vida de las comunidades sin separar el aspecto ecológico del urbano y 
poder garantizar un mayor bienestar. En el encuentro participó el subsecretario de Desarrollo 
Democrático, Participación Social y Asuntos Religiosos de la Secretaría de Gobernación (Segob), 
Rabindranath Salazar Solorio; el subsecretario de Ordenamiento Territorial, David Cervantes 
Peredo; el subsecretario de Desarrollo Urbano y Vivienda, Daniel Fajardo Ortiz y el Procurador 
Agrario, Luis Hernández Palacios. 
https://www.gob.mx/semarnat/prensa/presentan-estrategia-general-por-la-planeacion-
territorial 
 

- Semarnat y Sedatu van por ordenamiento ecológico y urbano del territorio 
(Excélsior, Ernesto Méndez, p. web). 

Martes 22 febrero 2022 
La Semarnat y Sedatu firmaron un convenio de colaboración con el fin de establecer una mesa 
de trabajo técnica para el ordenamiento ecológico y urbano participativo en el país, "no con una 
consulta a la población sino construido con la gente desde el territorio''. 
Durante la Primera Sesión Ordinaria 2022 del Consejo Nacional de Ordenamiento Territorial y 
Desarrollo Urbano, María Luisa Albores, titular de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos 
Naturales (Semarnat), recordó que desde el pasado 15 de diciembre hay una plataforma en la 
página de la dependencia donde se establecen los lineamientos para el ordenamiento 
comunitario, regional y municipal. Se vuelve un instrumento vivo e importante, porque 
tristemente en nuestro país, hay lugares que nos sirven de ejemplo por el desorden que hay, y 
ese desorden hacen que quienes estén sufriendo las inclemencias de ese desorden sean sus 
habitantes", manifestó. María Luisa Albores detalló que ya están en puerta los ordenamientos de 
Puerto Vallarta, Jalisco, que se construirán de manera conjunta, dada su importancia, donde 
también participa la Procuraduría Agraria para el ordenamiento de los ejidos y comunidades. 
Por su parte, Román Meyer Falcón, titular de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y 
Urbano (Sedatu), destacó que la meta es llegar a 500 programas urbanos municipales 
actualizados al término del sexenio. 
https://www.excelsior.com.mx/nacional/semarnat-sedatu-ordenamiento-ecologico-
urbano/1499960 
 

- Presenta SEDATU estrategia para el desarrollo ordenado de las ciudades (Óscar 
Glenn Comunicación, Redacción, p. web). 

Martes 22 febrero 2022 
La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), en coordinación con la 
Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), presentó la Estrategia General 
por la Planeación Territorial, con el objetivo de reorientar el uso y ocupación del suelo hacia un 
modelo sostenible, equilibrado y justo. El titular de Sedatu, Román Meyer Falcón, destacó la 
importancia de la planeación para impulsar el desarrollo en el corto, mediano y largo plazo; y al 
presidir la primera Sesión Ordinaria 2022 del Consejo Nacional de Ordenamiento Territorial y 
Desarrollo Urbano, anunció que la dependencia lanzará el Sistema de Información Territorial y 
Urbano (SITU) para que los gobiernos estatales y municipales cuenten con información 
actualizada para la conformación de sus programas. “Como parte de esta estrategia territorial 
tenemos la meta de actualizar más de 500 Programas de Desarrollo Urbano Municipales en lo 
que resta de esta administración, para alcanzar estos objetivos coadyuvamos con los tres 
órdenes de gobierno en impulsar el crecimiento ordenado de las ciudades”, destacó. 
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En su mensaje, la titular de Semarnat, María Luisa Albores González, señaló que el ordenamiento 
ecológico del territorio es una herramienta de política pública muy importante porque permite 
planificar los espacios de vida de las comunidades sin separar el aspecto ecológico del urbano y 
poder garantizar un mayor bienestar. En el encuentro participó el subsecretario de Desarrollo 
Democrático, Participación Social y Asuntos Religiosos de la Secretaría de Gobernación (Segob), 
Rabindranath Salazar Solorio; el subsecretario de Ordenamiento Territorial, David Cervantes 
Peredo; el subsecretario de Desarrollo Urbano y Vivienda, Daniel Fajardo Ortiz y el procurador 
agrario, Luis Hernández Palacios. 
https://oscarglenn.com/17698/Presenta-SEDATU-estrategia-para-el-desarrollo-ordenado-de-las-
ciudades 
 
Campesinos denuncian corrupción en la Procuraduría Agraria y el Registro Agrario 
Nacional (Enfoque informativo Guerrero, Juan José Romero, p. web). 
Miércoles 23 febrero 2022 
Guerrero. - Evencio Romero Sotelo, dirigente de la Liga de Comunidades Agrarias y Sindicatos 
Campesinos, denunció que la Procuraduría Agraria y en el Registro Agrario Nacional, están 
registrando a cerca de mil ejidatarios de los Bienes Comunales de Cacahuatepec, a cambio de 
500 pesos cada uno, y que al alterar el proceso de registro se viola la Ley Integral de la Reforma 
Agraria. Mencionó que en Cacahuatepec se ha registrado una “curiosa” jornada de ingreso de 
varios ejidatarios a los padrones de las dependencias federales “como parte de una campaña 
para favorecer al aspirante a presidente de los bienes Comunales, Facundo Marcos Hidalgo, 
apoyado por Marco Antonio Suástegui, opositor a la construcción de la Presa de La Parota. 
Recordó que el 30 de marzo concluye el período por el que fue electo el actual presidente de los 
Bienes Comunales de Cacahuatepec, municipio de Acapulco, y se tendrá que elegir a la nueva 
directiva, “pero detectamos que tanto la Procuraduría Agraria, como el Registro Agrario Nacional 
están alterando el padrón de comuneros y en los últimos días han ingresado a unos mil 
comuneros, pero les están cobrando 500 pesos por cada uno de ellos, para que estando dentro 
de esos padrones, tengan acceso a los beneficios de los programas de apoyo al campo por parte 
del gobierno federal”, declaró Evencio Romero. 
https://www.enfoqueinformativo.mx/campesinos-denuncian-corrupcion-en-la-procuraduria-
agraria-y-el-registro-agrario-nacional/ 
Información relacionada: 
 

- Líderes campesinos denuncian corrupción en la Procuraduría Agraria y el 
Registro Agrario Nacional (Novedades Acapulco, Redacción, p. web). 

Martes 22 febrero 2022 
Guerrero. - El dirigente de la Liga de Comunidades Agrarias y Sindicatos Campesinos, Evencio 
Romero Sotelo, denunció que hay corrupción en la Procuraduría Agraria y en el Registro Agrario 
Nacional, donde están registrando a ceca de mil ejidatarios de los Bienes Comunales de 
Cacahuatepec, a cambio de 500 pesos cada uno, y que al alterar el proceso de registro se viola la 
Ley Integral de la Reforma Agraria. En entrevista, dio a conocer que en Cacahuatepec se ha 
registrado una “curiosa” jornada de ingreso de varios ejidatarios a los padrones de las 
dependencias federales “Como parte de una campaña para favorecer al aspirante a presidente 
de los bienes Comunales, Facundo Marcos Hidalgo, apoyado por Marco Antonio Suástegui, 
opositor a la construcción de la Presa de La Parota. 
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Recordó que el 30 de marzo concluye el período por el que fue electo el actual presidente de los 
Bienes Comunales de Cacahuatepec, municipio de Acapulco, y se tendrá que elegir a la nueva 
directiva, “Pero detectamos que tanto la Procuraduría Agraria, como el Registro Agrario Nacional 
están alterando el padrón de comuneros y en los últimos días han ingresado a unos mil 
comuneros, pero les están cobrando 500 pesos por cada uno de ellos, para que estando dentro 
de esos padrones, tengan acceso a los beneficios de los programas de apoyo al campo por parte 
del gobierno federal”, declaró Evencio Romero. 
https://novedadesaca.mx/lideres-campesinos-denuncian-corrupcion-en-la-procuraduria-
agraria-y-el-registro-agrario-nacional/ 
 
La reforma eléctrica de AMLO detendrá abuso de inversionistas extranjeros en 
contra de los ejidatarios en México (Cobertura 360, Enrique Jiménez, p. web). 
Martes 22 febrero 2022 
Ciudad de México. - José Abel Manuel Carrasco, ejidatario de La Venta, Tabasco, expresó que la 
reforma eléctrica del presidente de la República detendrá el abuso de inversionistas privados en 
contra de los propietarios de tierras. Los inversionistas y dueños de los parques solares y eólicos 
fueron apoyados desde la corrupción de gobiernos pasados, dijo el ejidatario en el marco del foro 
22 del parlamento abierto de la reforma eléctrica. “Es el momento de que la reforma eléctrica 
que se discute y esperamos que se apruebe, seamos considerados como comunidades 
indígenas y campesinas, y se repare el daño que nos han causado proyectos eólicos”, comentó. 
Manuel Carrasco afirmó que la empresa española Acciona se niega a pagar el usufructo de las 
tierras para la generación de energía a través del viento. 
Comentó que esta organización contrató 2 mil 600 hectáreas en el ejido para la construcción del 
parque eólico Euros, con capacidad de 250.5 megawatts, iniciando su operación en 2009.  
Señaló que las cláusulas del contrato estaban a favor de la empresa, lo que dejaba en claro que, 
de manera abusiva, buscaba sacar las máximas ganancias posibles a costa de un pago irrisorio 
para los parcelarios. “La vigencia del contrato era de 30 años a partir de la operación del parque, 
sin contemplar revisiones periódicas; tampoco establecía una fianza o garantía en caso de 
incumplimiento del contrato o por impacto ambiental; además de que el pago ofrecido al ejido 
representaba el 1 por ciento de la producción y venta de la energía eléctrica, muy por debajo del 
6 por ciento que tiene que dar en otros países donde generan el mismo tipo de energía”, dijo. 
El ejidatario expresó que debido a la corrupción que imperaba, Acciona actuó en contubernio 
con la Procuraduría Agraria para convencer a la mayoría de los campesinos de aceptar las 
condiciones de la empresa extranjera. 
https://cobertura360.mx/2022/02/22/politica/la-reforma-electrica-de-amlo-detendra-abuso-de-
inversionistas-extranjeros-en-contra-de-los-ejidatarios-en-mexico/ 
Video:https://www.youtube.com/watch?v=qdkoDP7DOGM&t=1465s&ab_channel=C%C3%A1mar
adeDiputados 
 
A 30 años de la ley agraria (Quadratín Michoacán, Gonzalo Gabriel Estrada Cervantes, Columna de 
Opinión, p. web). 
Martes 22 febrero 2022 
A 30 años de la Legislación Agraria, como miles de profesionales de nuestro país, a partir de 1992 
por azares profesionales del destino, nos incorporamos a dos nacientes instituciones que 
vendrían a garantizar los derechos de los campesinos y a elevar su nivel de vida. Un 25% de la 
población mexicana de la época que habitaba el 50% del territorio nacional.  
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Me refiero a las instituciones de administración y procuración de justicia agraria, esto es, los 
Tribunales Agrarios y la Procuraduría Agraria. Nos lanzaron al campo mexicano imbuidos de un 
espíritu reformador que acompañaría a los campesinos mexicanos del país a escalar nuevos 
estados de bienestar. Certificamos cartográfica y documentalmente todo el país para brindar 
certeza jurídica a sus titulares y por otra parte poner, quizás con deficiencias, en el mercado las 
tierras y los recursos naturales de la propiedad social. Trabajamos al inicio con lo que en la época 
decíamos, un campo envejecido, aquellos sujetos agrarios que habían sido beneficiados en los 
inicios, incluso, del reparto agrario. Trabajamos también con un limitado número de mujeres 
campesinas con derechos legales reconocidos. Hemos sido testigos de cómo aquellos hombres 
mayores honraban la palabra en sus tratos agrarios, no se diga también la palabra, la fortaleza y 
la decisión de la mujer rural. 
https://www.quadratin.com.mx/opinion/opinion-gonzalo-gabriel-estrada-cervantes-6/ 
 
HACIA EL RESCATE DE LAS MINAS (Oro Noticias, Blanca Nieves Palacios Barrera, Columna Solo Para 
que te Enteres, p. web). 
Martes 22 febrero 2022 
De siempre hemos sabido que, desde la conquista hemos sido despojados de las riquezas con 
que la naturaleza beneficio a estas tierras mexicanas y a las del sur de nuestra América; hemos 
sido objeto de la avaricia de varios países tan lejanos como España, Inglaterra, Francia y, de los 
más cercanos, Estados Unidos de Norteamérica y Canadá que, con su poderío nos han robado lo 
que legítimamente nos pertenece. La minería, un área de la que se extraen grandes cantidades 
de minerales, no podrían dejar de ser objeto de la ambición de diferentes países; oro, plata, zinc, 
cobre, fierro, plomo, azufre, bismuto, manganeso, obsidiana, mercurio, jade, cuarzo y litio y las 
concesiones se otorgaban por parte de expresidentes priistas y panistas sin pensar en la 
Soberanía Nacional, en el cuidado del medio ambiente y menos aún en el despojo de miles de 
hectáreas para beneficiar a unos cuantos.  
Concesiones otorgadas durante los sexenios de los ex presidente: Carlos Salinas de Gortari: 17,267 
en 8. 9 millones de hectáreas; Ernesto Zedillo: 11, 254 en 32.6 millones de hectáreas;  Vicente Fox: 
15,753 en 29.9 millones de hectáreas; Felipe Calderón: 12, 753 en 35.5 millones de hectáreas; 
Enrique Peña Nieto: 5, 396 en 9.9 millones de hectáreas. En total de 1988 al 2018 fueron 
entregadas 65, 534  concesiones para una superficie de 117.6 millones de  hectáreas; cada una de 
las concesiones contaba con varias afiliadas, siendo del mismo grupo propietario, entre los que 
destacan: Germán Larrea del Grupo México; Carlos Slim Helú, del Grupo Frisco; Jorge Jiménez 
Arana, prestanombre de la empresa canadiense, Blackfire Exploración con 8 permisos; Juan 
Carlos Astiazaran con 6 concesiones, apoyado por el Diputado Antonio Francisco Astiazaran, 
miembro de la Legislatura LXII, de Sonora; las canadienses, América Golden and Silver; First 
Majestic silver  Almaden Minerals con varias filiales. Según datos otorgados por empresas 
afiliadas a la Cámara Minera de México (CAMIMEX) fueron reportadas ganancias de 375.9 
millones de dólares, de 22016 a 2019 y pagaron de impuestos la pírrica cantidad de $174,500.00; 
por su parte Carlos Slim Helú obtuvo beneficios con la extracción de oro y plata por mil 994 
millones de pesos. Contrastan las ganancias de los concesionarios explotando nuestras minas, 
con los salarios de los mineros que es de $120,000 al año y $288,000 al año los más 
experimentados.  
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Los juicios que por parte de diversas comunidades se interponen por afecciones al medio 
ambiente, por explotación de aguas comunales, por años han venido siendo ignoradas por las 
autoridades de: Comisión  Nacional del Agua (CONAGUA); Procuraduría Agraria; Tribunal 
Agrario y Procuraduría Federal de Protección al Medio Ambiente; para fortuna de los mexicanos, 
la Suprema Corte de Justicia de la Nación, ordenó retirar 2 concesiones a la empresa canadiense, 
Almaden Minerals, filial de la minera Gorrión, por no pagar impuestos y debido a problemas 
laborales. 
https://reportenaranja.com/2022/02/22/solo-para-que-te-enteres-hacia-el-rescate-de-las-minas-
blanca-nieves-palacios-barreda/ 
 
 

Sector Agrario 
 
 
Sedatu emite la primera NOM en materia de espacios públicos en México (Gob.mx, 
Secretaría de Desarrollo Agrario Territorial y Urbano, Comunicado 579/2022, p. web). 
Martes 22 febrero 2022 
Ciudad de México. - El Diario Oficial de la Federación (DOF) publicó este martes la NOM-SEDATU-
001-2021, Espacios Públicos en los Asentamientos Humanos, emitida por la Secretaría de 
Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), la cual busca generar certeza en los procesos de 
planeación territorial a nivel nacional y generar espacios más inclusivos, seguros, resilientes y 
sostenibles. La Norma Oficial Mexicana (NOM) de espacios públicos es la primera regulación 
técnica que emite la Sedatu desde su creación en 2013, se establecen las bases de una planeación 
territorial centrada en el bienestar de las personas y su derecho al disfrute de espacios dignos. 
Andrea Esparza Aguiar, directora de Infraestructura Urbana Básica de la Unidad de Proyectos 
Estratégicos para el Desarrollo Urbano de la Sedatu, explicó que esta NOM establece cuatro 
objetivos primordiales: primero, homologar terminología relativa a espacios públicos; segundo, 
establecer contenidos y metodologías para planes o programas de desarrollo urbano. 
El tercer objetivo es señalar los elementos de evaluación que funcionen como punto de partida 
para generar indicadores confiables; y el cuarto, es brindar herramientas de autoevaluación para 
que las autoridades formulen acciones específicas para la promoción y protección de sus 
espacios públicos. 
https://www.gob.mx/sedatu/prensa/publica-dof-nueva-nom-de-espacios-publicos-en-los-
asentamientos-humanos 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://reportenaranja.com/2022/02/22/solo-para-que-te-enteres-hacia-el-rescate-de-las-minas-blanca-nieves-palacios-barreda/
https://reportenaranja.com/2022/02/22/solo-para-que-te-enteres-hacia-el-rescate-de-las-minas-blanca-nieves-palacios-barreda/
https://www.gob.mx/sedatu/prensa/publica-dof-nueva-nom-de-espacios-publicos-en-los-asentamientos-humanos
https://www.gob.mx/sedatu/prensa/publica-dof-nueva-nom-de-espacios-publicos-en-los-asentamientos-humanos


 

 

 

 
 

Cartones 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Consultar fechas anteriores 
Dirección Operativa de Comunicación Social 

 

http://www.pa.gob.mx/web2/Noticias/atras.html

